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По одёжке судят…
Так можно сказать, перефрази-

руя известную пословицу, о внеш-
нем облике микрорайона: дорогах 
без колдобин и ям, чистых улицах, 
освещенных пространствах. В депу-
татском портфолио Петра Горчанюка 
солидная программа по улучшению 
среды обитания округа «Звездный», 
составленная по наказам избирате-
лей, которая планомерно реализу-
ется.

– В этом году уделили внима-
ние ямочному ремонту – постара-
лись залатать самые проблемные 
участки внутриквартальных про-
ездов, – уточняет Петр Петрович. – 
Ликвидированы провалы асфальта 
в общей сложности на 162 ква-
дратных метрах дорог на сумму 
более 320 тысяч руб лей. Работы 
выполнены за счет средств, выде-
ленных на благоустройство округа 
из городской казны.

Депутату благодарны жители 
дома по ул. Энтузиастов, 35 и еще 
четырех многоэтажек за ямочный ре-
монт внутриквартального проезда, 
который является единственной до-
рогой для пяти МКД. Выполнены на-
казы избирателей еще четырех мно-
гоквартирных домов: ямы и рытвины 
были устранены на внутрикварталь-
ных проездах во дворах домов по 
ул. Энтузиастов, 27, 39, 46 а, 42/8.

На протяжении многих лет боль-
шой проблемой в микрорайоне яв-
ляется слабый напор или полное от-
сутствие холодной воды на верхних 
и средних этажах многоквартирных 
девятиэтажных домов, особенно 
в весенне- летний период. Петр Гор-
чанюк ежегодно оказывает финансо-
вую помощь одному или двум домам 
для приобретения и установки стан-
ций повышения давления холодного 
водоснабжения. И этот год не стал 
исключением. За счет средств, ко-
торые выделила на благоустройство 
15-го округа Ростовская АЭС, была 
установлена подкачивающая станция 
в доме по ул. Энтузиастов, 35. Кро-
ме того, депутат добился включения 
в городскую программу по установке 
станций повышения давления холод-
ного водоснабжения трех девяти-
этажек: ул. Энтузиастов, 39 и 41, 
Черникова, 22. А собственники МКД 
по Энтузиастов, 46 решили эту про-
блему за счет средств на счете дома.

Жители восьмого подъезда по 
ул. Черникова, 12 говорят спасибо 
депутату за новую удобную скамей-
ку. Уютнее стало во дворе дома по 
ул. Энтузиастов, 27, где по просьбам 
жителей были установлены две но-
вые скамейки. Обновленный столик 
украсил уголок отдыха у МКД по ул. 
Черникова, 22.

В этом году Петр Горчанюк 
исполнил просьбу руководства 
детского сада «Светлячок»: из де-
путатского бюджета выделил сред-
ства на приобретение вместительной 
современной стиральной машины 
в прачечную. А за счет финансо-
вой помощи атомной станции 15-му 
округу была частично отремонтиро-
вана кровля здания лицея № 24.

– Работа по выполнению нака-
зов и обращений избирателей у Пе-

Округ «Звездный»: эстафета 
депутатских дел

ЛЮДИ ДЕЛА

Как наказы и обращения избирателей в округе «Звездный» депутата 
городской Думы Петра Горчанюка превращались в отремонтированные 
дороги и тротуары, уютные дворы, освещенные пространства, 
комфортные условия для отдыха и досуга, – об этом и не только –  
в отчете народного избранника

тра Петровича находится 
на постоянном контроле: 
касается ли это долго-
срочных проблем или сроч-
ного решения, – уточняет 
помощник депутата Свет-
лана Бессалова. – У нас 
ведется специальный 
журнал, в котором от-
мечаются все обращения 
к депутату. А жителей 
мы просим вопросы фор-
мулировать в письменном 
виде, чтобы можно было 
давать ответ конкрет-
ному лицу.

В этом году в прием-
ную депутата обратились 
46 избирателей, половину 
которых Петр Петрович 
принял лично. Больше все-
го просьб и предложений 
поступило по благоустрой-
ству округа, уличному ос-
вещению, несколько раз поднимался 
вопрос по уборке крупногабаритных 
отходов с контейнерных площадок. 
Много жалоб жителей было по поко-
су травы на муниципальных терри-
ториях в округе. По городским про-
блемам направлялись депутатские 
запросы в соответствующие службы, 
для решения вопросов местного зна-
чения привлекалась управляющая 
компания «ЖИЛСТРОЙ».

Вместе против стихии
Неожиданный циклон с женским 

именем Ольга натворил в Волго-
донске немало бед – было вырвано 
с корнями, поломано и уничтожено 
большое количество зеленых на-
саждений. В 15-м округе в ликвида-
ции последствий стихии участвовали 
неравнодушные жители, которые 
собрали в кучи поломанные ветки 
и остатки стволов деревьев. Управ-
ляющая компания «ЖИЛСТРОЙ» 
помогала с вывозом отходов. Не 
остались в стороне учащиеся лицея 

№ 24 – вместе с педагогами ребята 
навели порядок на территории у па-
мятного знака «Защитникам всех 
поколений». А кроме того, проводи-
лись месячники чистоты – весенние 
и осенние субботники.

Листая праздничный 
календарь

Решая непростые задачи по 
созданию благоприятной городской 
среды, депутат и его команда не за-
бывают и об организации интерес-
ного досуга жителей округа. Петр 
Горчанюк старается лично присут-
ствовать на массовых мероприятиях, 
чтобы ощутить связь с избирателя-
ми, почувствовать их настроение, 
поблагодарить активистов за со-
трудничество.

Праздники в округе «Звездный» 
всегда ждут и дети, и взрослые. 
А начинается все со встречи Нового 
года и Рождества. Не стал исключе-
нием и уходящий год: ребятишки из 
многодетных и малообеспеченных 

семей, дети с инвалидностью, дети 
участников СВО, а также самые ак-
тивные юные жители округа, побе-
дители спортивных турниров вместе 
с родителями были приглашены на 
театрализованное сказочное пред-
ставление в лицей № 24. Более двух-
сот подарков Дед Мороз вручил на 
новогоднем карнавале, в том числе 
свыше 50 дополнительных наборов 
сладостей народный избранник под-
готовил совместно с атомной станци-
ей. Детей, отцы которых сражаются 
в зоне СВО, депутат пригласил в Ин-
формационный центр Ростовской 
АЭС, где их ждала «Елка желаний», 
которая исполнила мечты этих ребят. 
А добрым волшебником стал депутат 
Петр Горчанюк.

Сегодня в «Звездном» готовятся 
к встрече Нового 2025 года. Депар-

га, весеннее настроение создавали 
песенные коллективы «Сударушка», 
«Звездный», «Россияночка».

День Победы начался с вручения 
георгиевской ленточки, которую мог 
получить каждый житель округа на 
спортивной площадке за рынком. 
Акцию организовала и провела во-
лонтер Настя Бессалова.

Главное торжество проходило 
8 мая в центре микрорайона у зна-
ка «Защитникам Отечества всех 
поколений». Петр Петрович тепло 
поздравил собравшихся со всена-
родно любимым праздником – Днем 
Победы. Концертную программу 
«Ликуй и пой, победный май!» пред-
ставили «Фронтовая передвижная 
агитбригада» ВИТИ НИЯУ МИФИ, 
юные артисты лицея № 24, песенный 
ансамбль «Звездный». Кульминаци-

ей торжества стало дружное 
исполнение песни «День По-
беды». Невидимыми гостями 
праздника стали фронтови-
ки Великой Отечественной, 
с чьими портретами в руках 
пришли благодарные потомки 
победителей, которые еди-
ным строем стояли на сцене 
во время исполнения песни 
«Бессмертный полк».

Продолжилась добрая 
традиция – вручать подарки 
от депутата труженикам тыла 
по месту жительства. К де-
душкам и бабушкам прихо-
дят правнуки победителей – 
участники агитбригады лицея 
№ 24. Ребята читают стихи, 
поют песни, дарят открытки, 
сладости и цветы, а помощ-
ник депутата вручает ветера-
нам подарки от Петра Петро-
вича. Такие встречи проходят 

очень трогательно и способствуют 
воспитанию патриотизма у юных жи-
телей «Звездного».

В День защиты детей по сложив-
шейся в округе традиции состоялся 
праздник «Здравствуй, лето!». Стоит 
отметить, что Петр Петрович еже-
годно лично поздравляет детвору 
округа с наступлением летних кани-
кул, вручает призы самым активным 
ребятам, а всех радует сладостями 
по завершении праздничной про-
граммы.

День рождения Волгодонска от-
метили 24 июля, когда ограничение 
массовых мероприятий еще не было 
объявлено. На главной площадке 
района чествовали жителей избира-
тельного округа № 15. В честь Года 
семьи депутат отметил супружеские 
пары, прожившие в законном браке 
45 и более лет и ставшие примером 
крепких семейных отношений. Бла-
годарности и подарков были удосто-
ены участницы волонтерской группы 
«Ангелы добра», которые по зову 
сердца помогают защитникам страны 
в зоне проведения СВО. Принимали 
поздравления и подарки активисты 
округа, составляющие костяк де-
путатской команды. На протяжении 
всего мероприятия на площадке ра-
ботали полянки, выставки- продажи 
изделий ручного творчества жи-
тельниц округа, был организован 
аквагрим для детей. Закончилось 
мероприятие приятной концертной 
программой и сладким угощением – 
мороженым.

тамент соцразвития уже распределил 
по округам подарки. Артисты репе-
тируют сказочное представление. 
Самых активных детей также ждут 
депутатские сюрпризы.

В честь Дня защитника  
Отечества праздничные гостинцы 
и письма- поздравления были от-
правлены в зону СВО, где выпол-
няют воинский долг военнослужа-
щие –земляки. А семьи участников 
СВО получили продуктовые наборы 
в рамках акции «ВМЕСТЕ всей семь-
ей». В Международный женский 
день Петр Петрович поздравил всех 
женщин округа с праздником и осо-
бенно отметил активистов: участниц 
волонтерской группы «Ангелы до-
бра», председателей советов МКД, 
солисток ансамбля «Звездный» – 
вручил им билеты на концерт ВИА 
из Белоруссии в ДК им. Курчатова, 
который организовала Ростовская 
АЭС.

Кстати сказать, активисты 
«Звездного» в качестве поощрения 
от депутата регулярно получают 
билеты на концерты и спектакли 
городских коллективов и заезжих 
знаменитостей.

17 марта 2024 года на площад-
ке у лицея № 24 состоялся праздник 
«Гуляй, широкая Масленица!» при 
финансовой поддержке депута-
та и Ростовской атомной станции. 
Как водится, с песнями, плясками, 
конкурсами и, конечно же, блинами 
с ароматным чаем. Свое творчество 
демонстрировали мастерицы окру-
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В День пожилого человека Петр 
Горчанюк поздравлял постояльцев 
Волгодонского пансионата для пре-
старелых и инвалидов. Пожилые 
люди были рады встрече с депута-
том. Здесь состоялся праздничный 
концерт «Мои года – моё богатство», 
подготовленный творческой брига-
дой учащихся лицея № 24.

В этом году в «Звездном» боль-
шие юбилеи отметили три 95-летних 
жительницы. Две из них – Клавдия 
Федоровна Колесникова и Татьяна 
Сергеевна Тарасова – проживают 
в пансионате и ведут там активный 
образ жизни. Любовь Андреев-
на Скирда встретила свой юбилей 
в кругу любящих родных и близких. 
Все женщины являются тружениками 
тыла. Именинницы были особенно 
тронуты вниманием депутата – по-
здравления и подарки от Петра 
Петровича им вручила помощник 
депутата Светлана Бессалова.

Школа, дом – одна семья
Являясь отличным семьянином, 

Петр Петрович Горчанюк проявляет 
отеческую заботу о подрастающем 
поколении «Звездного». Он всегда 
на связи с руководителями детского 
сада «Светлячок» и лицея № 24, по-
могает и советом, и делом. Вот и не-
давно разделил радость коллектива 
лицея № 24, победившего в откры-
том конкурсе социально значимых 
проектов Фонда АТР АЭС среди не-
коммерческих организаций. Команда 
педагогов лицея разработала проект 
«Фестиваль семейного творчества 
«Школа, дом – одна семья» и пред-
ставила его на конкурс.

– Проект очень интересный, – 
рассказывает директор лицея Нина 
Владимировна Белан. – Он пред-
полагает участие школьников 
и родителей в различных жанрах 
семейного творчества, объединя-
ет педагогов, детей и родителей, 
развивает внеурочные формы об-
щения, создает условия для спло-
чения семьи, сближает всех в од-
ном общем деле. Несомненно, это 
положительно повлияет в целом 
на образовательный процесс. Выи-
гранный грант позволил нам приоб-
рести необходимые материалы для 
творческих работ и выставок, ко-
стюмы и декорации для театраль-
ных постановок, другие нужные 
атрибуты. Семейный фестиваль 
проводится по разным номинациям: 
художественное слово, вокальное, 
музыкальное, театральное и при-
кладное творчество, а также 
мастер- классы, семейные выстав-
ки и ярмарки, другие направления.

Презентация семейного фести-
валя в лицее состоялась 25 октября, 
на которой был дан старт номинации 
«Фототворчество», посвященной 
Году семьи, по темам: «Профессии 
отцов», «Семьи прекрасные мгно-
венья» и «Это все о ней» (о маме). 
Лучшие фотоработы будут представ-
лены на школьной выставке. Живой 
интерес вызвали первые мастер- 
классы по рисованию и рукоделию.

«Ангелы добра» 
и Чебурашка для солдата

В условиях специальной воен-
ной операции округ «Звездный» 
постоянно держит руку на пульсе. 
Регулярно отправляется гуманитар-
ная помощь в зону СВО, проявляется 
забота о семьях военнослужащих. 
Посылки солдатам отправляли также 
детские сады «Светлячок» и «Коло-
кольчик», лицей № 24. Уже больше 
года в округе работает волонтерская 
группа «Ангелы добра». Именно ра-
ботает, потому что активисты при-

ходят сюда ежедневно и кропотливо 
плетут маскировочные сети, шьют 
одеяла и подушки, формируют ви-
таминные смеси из орехов, цукатов, 
сухофруктов, комплектуют наборы 
«армейский сухой душ».

– Мы здесь не по обязанности, 
а по зову сердца, – говорят эти ми-
лые женщины- ангелы. – Там, в зоне 
СВО, сражаются ребята, многие 
из них по возрасту нам во внуки 
годятся. Есть среди них и наши 
родственники, знакомые. Верим, 
что маскировочные сети (150 се-
тей уже отправлены на фронт) 
вместе с нашими молитвами за-
щитят солдатиков от вражеских 
снарядов и дронов. И все мы хотим 
одного – чтобы скорее закончилась 
эта вой на.

– Сегодня работа ангелов до-
бра, можно сказать, поставлена 
на поток, – делится помощник де-
путата Светлана Бессалова. – И это 
благодаря волонтерской группе 
«От всей души», с которой у нас 
завязались сотрудничество и до-
брые отношения. Она предостав-
ляет нам необходимый материал 
для плетения сетей, а мы передаем 
туда готовые. Через эту группу 
отправляем в зону СВО все, что 
изготовили наши ангелы добра. 
А рукодельница Тамара Григорьевна 
Ромарнюк связала несколько Чебу-
рашек и передала ребятам. И, что 
называется, попала в точку – ска-
зочный герой популярного мульти-
ка стал талисманом участников 
СВО, и теперь боевые Чебурашки 
отправляются на фронт с каждой 
партией гуманитарного груза. 
Такие вот, казалось бы, мелочи 
выполняют большую роль – дают 
почувствовать повзрослевшим на 
вой не юношам- солдатам, что их 
любят и ждут.

Кстати, сама Светлана Владими-
ровна – не сторонний наблюдатель, 
она активно участвует в работе во-
лонтерской группы – координирует 
связь «Ангелов добра» с другими 
группами, договаривается о постав-
ке нужных материалов. За доброту 
и помощь женщины называют Свет-
лану ангелом- хранителем их волон-
терской группы.

Спорту место
– В этом году мы не добились 

громких успехов в спортивных 
баталиях, – сетует спортинструк-

тор микрорайона Виталий Гиле-
вич. – Просто не повезло. Только 
одно призовое место – по пляжному 
волейболу – в копилке достижений. 
Но во всех соревнованиях и турни-
рах спартакиады городских микро-
районов наши команды принимали 
участие, с ранней весны до глубо-
кой осени.

Не пустуют и микрорайонные 
спортивные площадки, где трениру-
ются футбольные и волейбольные 
команды, как детские, так и взрос-
лые. Весной в спортивном зале 
общественной приёмной депутата 
проходил традиционный открытый 
турнир микрорайона «Звёздный» по 
настольному теннису среди взрос-
лых. Здесь же занимаются любите-
ли силовых видов спорта и женская 
группа здоровья.

Депутатский миллион
Как стало известно, в 2025 году 

в два раза увеличится бюджетное 
финансирование по выполнению на-
казов избирателей, благоустройству 
избирательных округов и созданию 
благоприятных условий для жизни 
горожан – каждый депутатский округ 
получит по одному миллиону руб лей 
на эти цели. В округе «Звездный» 
уже составили план распределения 
депутатского миллиона. Решили 
благоустроить главное место про-
ведения массовых мероприятий: 
обновить лавочки, поставить новые 
урны для мусора на спортивной 
площадке микрорайона за рынком 
«Метелица». Что касается создания 
комфортных условий проживания, 
запланировали решить проблему 
холодного водоснабжения в двух 
девятиэтажках – по обращениям 
жителей. Будет приобретен спортив-
ный инвентарь для команд округа. 
Детсад «Светлячок» получит новый 
комплект детских кроваток, а лицей 
№ 24 – комплекты школьной мебели.

Депутат городского парламента 
Петр Горчанюк представляет круп-
нейшее предприятие энергетической 
отрасли юга России – Ростовскую 
атомную станцию – организацию вы-
сокой социальной ответственности, 
которая в этом году, как и прежде, 
оказывала помощь в благоустрой-
стве и развитии Волгодонска. Кон-
кретную финансовую поддержку 
получали избирательные округа 
депутатов- атомщиков, в том числе 
округ «Звездный».

В завершение депутатского отчета Петр Горчанюк благодарит за 
плодотворную совместную работу свою команду, всех активистов 
округа, коллективы педагогов и учащихся лицея № 24, детского сада 
«Светлячок», управляющую компанию «ЖИЛСТРОЙ», подрядные 
организации, которые занимались благоустройством дорог, творче-
ские коллективы и спортсменов. И выражает уверенность, что вместе 
с активом при поддержке администрации Волгодонска и Ростовской 
атомной станции продолжится плодотворная работа по развитию лю-
бимого округа «Звездный».

Светлана ПАВЛОВА

В формате творческого квартирника гости пообщались с местной моло-
дежью – работниками атомной станции, узнали о возможностях профессио-
нальной реализации, мерах соцподдержки молодых специалистов, карьерных 
перспективах, а ещё научились варить донскую уху и готовить казачий кулеш 
в историческом экопарке «Степная застава».

В Информационном центре Ростовской АЭС для ребят провели экскурсию 
и интеллектуальную игру «АТОМКВИЗ», а также встречу с представителями 
предприятия и городской администрации. В учебно- тренировочном подразде-
лении участники тура познакомились с работой полномасштабных тренажеров 
(точных копий) блочных щитов управления атомной станции и программой 
подготовки оперативного персонала.

«Подготовка профессиональных кадров для действующих и строящих-
ся объектов атомной отрасли сегодня является приоритетной задачей 
Росатома. Ростовская АЭС ведет системную работу в этом направлении, 
взаимодействуя со всеми заинтересованными сторонами. Нам нужны не 
только хорошо подготовленные и стремящиеся к профессиональному ро-
сту профильные специалисты, но и айтишники, экономисты, психологи, 
люди, владеющие иностранными языками и обладающие аналитическими 
способностями. Поэтому мы активно участвуем в образовательных 
проектах, направленных на привлечение молодежи в отрасль и в атомные 
города, проводим свои профориентационные и развивающие мероприятия 
для школьников и студентов», – отметил директор Ростовской АЭС Андрей 
Сальников.

«Мы, как организаторы, ставим перед собой две задачи. Во-первых, 
проект содержит обучающую составляющую для принимающих компаний. 
В Волгодонске это туристическая фирма «Точка притяжения». Наша 
задача – вырастить в атомных городах принимающие компании, которые 
смогут выстроить тур и составить интересную программу. Во-вторых, 
мы привозим в атомные города молодежь из ближайших регионов, чтобы 
показать возможности наших атомградов, где есть крупные и надежные 
работодатели, в первую очередь, из числа атомных предприятий. Участ-
ники тура знакомятся с условиями проживания, социальной политикой 
и предприятиями города, общаются с местной молодежью. Другими 
словами, проект «Гостеприимные города Росатома» даёт полное пред-
ставление о всех возможностях наших городов», – рассказала руководитель 
направления «Туризм и гостеприимство» АНО «Энергия развития» Вита Саар.

«То, что мы увидели в Волгодонске, вызывает гордость за нашу стра-
ну. Предприятия атомной отрасли произвели наибольшее впечатление. 
После таких туров становится очевидным, что в нашей стране есть 
все возможности для реализации своего потенциала. И для этого не надо 
ехать в большие города. К примеру, как мы поняли, в Волгодонске можно 
устроиться на хорошую работу и жить достойно. Лично я планирую 
работать в контуре Росатома, так как считаю, что молодым специа-
листам – дорога в Росатом», – поделился своими впечатлениями студент 
3-го курса факультета журналистики ЮФУ Юрий Шабалин.

Волгодонск: 
больше, чем 
путешествие

КАДРЫ ВЕКА

30 студентов Южного федерального университета – буду-
щих физиков- математиков, программистов, биологов- 
химиков, представителей гуманитарной сферы – по-

бывали в Волгодонске с туром, который стал первым выездным 
практическим мероприятием в рамках проекта «Гостеприимные 
города Росатома». В рамках четырехдневной программы ребята 
ознакомились с инфраструктурой и деятельностью крупнейших ра-
ботодателей донского атомграда, в том числе Ростовской АЭС, и их 
сотрудниками.


